

te se está en fase de recepción de trabajos para componer el siguiente.

Además, en la citada página web se pueden encontrar la "Guía para profesores", con todos los detalles sobre el proyecto y el modo de participar en él, y la "Guía para los estudiantes", donde se explica la iniciativa a los propios alumnos.

Como último aliciente, "EL CHOTACABRAS" realiza al final del curso escolar un concurso en el que se premian los dos trabajos mejor elaborados con un lote de productos relacionados con el medio ambiente. La temporada pasada ganaron dos estudiantes de Educación Primaria del colegio público de Los Navalmorales, quienes recibieron unos prismáticos, un aparato para observar invertebrados, una linterna ecológica, una gorra y materiales educativos impresos, entre otras cosas.

CHARLAS SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO

Con la intención de concienciar sobre la crisis de calentamiento global que se cierne sobre la Tierra, el Servicio de Medio Ambiente de la Diputación ha organizado dos Charlas sobre el cambio climático basadas en la película documental de Al Gore "Una verdad incómoda", premiada con dos Óscar de la Academia de Hollywood en 2007, uno al mejor documental y otro a la mejor canción original.

The Climate Project es el movimiento creado por Al Gore, exvicepresidente de EEUU, Premio Nobel de la Paz y Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional 2007. En España, *The Climate Project Spain* está dirigido por Juan Verde y Juan Negrillo, primeros ciudadanos españoles entrenados directamente por su creador.

El objetivo es educar, animar y promover el diálogo entre todos aquellos interesados en la materia, profundizando

sobre la crisis climática y sus consecuencias, tal y como dice Al Gore: "La tierra es nuestro único hogar y eso es lo que está en peligro: nuestra capacidad para vivir en el planeta Tierra; para tener un futuro como civilización. Creo que es una cuestión moral. Ha llegado el momento de resolver este problema. Ha llegado el momento de levantarnos para asegurar nuestro futuro".

Los días elegidos para las charlas fueron el 20 de noviembre de 2007, Día del Aire Puro, en el I.E.S. "Universidad Laboral" de Toledo, y el 5 de marzo de 2008, Día de la Eficiencia Energética, en la Biblioteca Pública "José Hierro" de Talavera de la Reina. Ambas charlas fueron impartidas por Juan Negrillo, representante en España del *Climate Project*.

A las mismas asistieron, entre otras autoridades, D. Gustavo Figueroa Cid, Vicepresidente 1º de la Diputación Provincial de Toledo y Diputado de Medio Ambiente, y el Delegado Provincial de Medio Ambiente y Desarrollo Rural en Toledo, D. Manuel Guerrero Pérez.



Ciudad Sostenible de Alto Guadiana Mancha

M.^a Cruces Núñez de Arenas Sánchez Bermejo

Recuperación y puesta en valor de oficios tradicionales exponentes del desarrollo sostenible

Las artesanías locales son parte fundamental de nuestra historia y de nuestra cultura. Pero en los últimos años, la falta de vocación, propiciada en la mayoría de los casos por la falta de expectativas económicas que se asocian a esta actividad y las dificultades de promoción y comercialización de estos productos en una sociedad cada vez más industrializada, han puesto en peligro la pervivencia de determinadas artesanías y artesanos, avocando a la desaparición de muchos de los oficios asociados a este área.

Por eso entendíamos, que era necesario un proyecto

encaminado a revitalizar esta actividad, que permitiera consolidar e incluso generar nuevos empleos en un oficio que es el máximo exponente del desarrollo sostenible, por su forma de trabajo manual y la ausencia de producción en serie, que contribuye a la preservación de los valores culturales y etnográficos, aprovechando recursos endógenos: fibras vegetales, barro, piedra, metales; por su integración en el entorno y en definitiva por el respeto a la tierra, además de su capacidad para generar riqueza y empleo para los territorios rurales.

El principal objetivo del proyecto, era crear una amplia